

SENAPRED EMITIÓ EL AVISO DESDE VALPARAÍSO A BIOBÍO

## Seis regiones en alerta preventiva por calor intenso este fin de semana: en la Región Metropolitana se esperan hasta 37 °C

SOLEDAD NEIRA FARIAS

Seis regiones, entre Valparaíso y Biobío, están en alerta amarilla, vigente desde ayer y hasta que las condiciones así lo ameriten, por calor intenso, según confirmó la directora del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alicia Cebrián. La autoridad llamó a la ciudadanía a mantenerse informada sobre las condiciones del evento meteorológico de altas temperaturas que también afectará a La Araucanía y Los Ríos, durante el sábado y domingo.

Se trata de un escenario "de calor extremo, que puede tener afectación en la salud de las personas y favorecer la propagación de incendios forestales", dijo Cebrián.

Arnaldo Zúñiga, de la Dirección Meteorológica, precisó que en la Región Metropolitana las temperaturas van a estar en torno a los 34 °C a 35 °C "fácilmente", y el sábado y domingo podrían subir en

torno a 2 o 3 grados, con lo que se espera que incluso se alcancen los 37 °C, en un evento que se focalizará principalmente entre las regiones de Ñuble y Biobío, donde en las zonas interiores se podría llegar a temperaturas de entre 36 °C a 39 °C.

Zúñiga acotó que la condición "comenzará a amainar hacia el lunes, producto de un sistema frontal que avanza desde el sector del océano Pacífico, que afectará inicialmente a Aysén y la Región de Los Lagos".

Por su parte, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, afirmó que "estamos en un momento de alerta en la cual es muy importante que se sigan todas las recomendaciones desde el punto de vista preventivo", y recordó que en las zonas afectadas es importante no "exponerse al calor extremo y a la radiación ultravioleta", además de usar bloqueador solar, ropa holgada y de color claro, y diferir actividades al aire libre para las horas de menor temperatura. Además, la autoridad pidió extremar las precau-

ciones con poblaciones vulnerables, como personas con enfermedades crónicas, niños y adultos mayores, procurando una adecuada hidratación con agua, evitando bebidas azucaradas o alcohol.

A las altas temperaturas que se esperan durante el día, también se suma que las mínimas durante la noche no descenderán demasiado. En general, durante las noches los termómetros rondarán los 15 °C y los 17 °C.

"Es difícil dormir con esas temperaturas", reconoció la ministra Aguilera, por lo que recomendó mantener las casas frescas, puertas, ventanas y cortinas cerradas al momento de mayor irradiación y ventilar en la noche.

### El riesgo de incendio

Jorge Saavedra, gerente de Protección contra Incendios Forestales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), informó que a la fecha suman



**Las altas temperaturas** también se mantendrán durante las noches.

2.450 incendios y cerca de 15.450 hectáreas afectadas. Esto es "un 21% más" que el año pasado, y advirtió que la zona centro-norte tiene muchísimo material combustible fino muerto en el territorio.

"Todos estos eventos de calor, que han sido muchísimos más que el año anterior a la fecha, en la zona centro-norte nos ha dejado mayor probabilidad de ocurrencia de incendios forestales", añadió.